

JOSÉ  
SARRIÓN

Portavoz de Izquierda Unida en las Cortes. Respecto a la suspensión de las oposiciones de enfermería, manifiesta que la Consejería ha echado «el mochuelo» a los sindicatos y que Sáez debe comparecer para dar explicaciones antes de dimitir

## «Castilla y León está pagando el pato de la guerra interna del PP»

E. L. VALLADOLID

No es una afirmación tajante, pero el portavoz de Izquierda Unida en las Cortes cree que la suspensión de las oposiciones de enfermería ha vuelto a poner de manifiesto las rencillas entre el Partido Popular autonómico y el nacional. «Me temo que estamos presenciando una guerra interna del PP en la cual Castilla y León está pagando el pato».

José Sarrión se expresó así en *La Quinta Esquina*, programa de La 8 emitido anoche en el que participan DIARIO DE VALLADOLID / EL MUNDO y Castilla y León esRadio. Dijo que la Consejería de Sanidad ha eludido su responsabilidad y ha echado «el mochuelo» a los sindicatos. «La explicación del consejero es una explicación de un estudiante que se prepara el examen para un 4 y espera a que le salga una pregunta de rebote».

En este sentido, el también procurador de IU-Equo insistió en que el titular de Sanidad, Antonio María Sáez Aguado, debe comparecer y dar explicaciones antes de dimitir, porque, en su opinión, es «muy extraño» que esta cancelación, que ha generado una «absoluta inhumanidad» para más de 20.000 personas, sea fruto de la «mera incompetencia».

Sarrión también quiso dejar claro la posición de su formación política si se hubiera topado con esta situación. «Nosotros hubiéramos convocado las oposiciones en la medida que nos lo hubiera permitido la ley. Sin embargo, si las medidas del Gobierno central impiden ser una comunidad con futuro, lo que hay que hacer es romper con el Gobierno y con el partido que lo ostenta», apuntó.

En este espacio, el portavoz de IU en las Cortes enumeró otras discrepancias entre la cúpula *popular* autonómica y la nacional. Por un lado, comentó que el Gobierno de Castilla y León habla de recuperación económica, de estar en buena dirección, mientras que el Ejecutivo central, a su juicio, hace justo lo contrario y plantea el fin de la minería, un modelo de financiación económica que «nos ahoga», y una legislación que conduce al techo de gasto y a priorizar el pago del déficit y la deuda por encima del gasto social.

Asimismo, manifestó su sorpresa de que de cara a las elecciones generales el PP haya aprobado candidatos que han apoyado medidas en contra de la región. «No valen llantos de cocodrilo, ni cantos de sirena.



El portavoz de Izquierda Unida en las Cortes, José Sarrión, ayer, en el programa 'La Quinta Esquina'. J. M. LOSTAU

### ELECCIONES PP

«Todo diputado que haya votado en contra de Castilla y León no debería figurar en ninguna lista. Eso sí que sería un movimiento real»

### VOTO PONDERADO

«Nuestro planteamiento es que en caso de empate se fortalezca la mayoría social y así se dé voz a diferentes colectivos de la sociedad»

### AMALGAMA DE SIGLAS

«Demuestra la autenticidad de nuestra formación, ya que somos la única candidatura que elabora sus listas en Primarias abiertas»

Hace falta una oposición tajante dentro del partido, no solo en los medios de comunicación», reflexionó, al tiempo que añadió que Juan Vicente Herrera y su equipo tienen una posición «muy importante» dentro del Partido Popular.

Para Sarrión, el presidente de la Junta tendría que plantear candidaturas alternativas. «Eso sí que sería un movimiento real para forzar en estas elecciones generales un cambio dentro de la política *popular*. Todo diputado que haya votado en contra de Castilla y León no debería figurar en ninguna lista y eso demostraría que el Partido Popular anteponen los intereses de la ciudadanía a los intereses del partido», subrayó.

Preguntado por su propuesta de voto ponderado, el procurador de IU-Equo comentó que su aprobación serviría para «dar voz» a los movimientos sociales y diferentes colectivos de la sociedad civil en el marco de la actividad parlamentaria.

### ECONOMÍA

«Hablamos de recuperación de forma muy superficial, tenemos que centrarnos en los problemas que de verdad nos ocupan»

### ALBERTO GARZÓN

«No es una operación de 'marketing'. Es la cabeza de un movimiento generacional que se identifica con los valores fundacionales»

### CARBÓN

«A largo plazo, hay que hacer una inversión real para reconvertir las cuencas mineras, así como priorizar el producto nacional»

«Nuestro planteamiento es que en caso de empate se fortalezca la mayoría social», puntualizó. Y es que, en su opinión, con el reglamento actual el PP aplica el *rodillo* y marca el ritmo de todas las votaciones. «Queremos que se respete la mayoría electoral que se ha expresado en las urnas».

La amalgama de siglas y la posibilidad de que IU se diluya en esta mezcla de letras también saltó al *ruedo* televisivo. Afirmó que esta situación responde a una intencionalidad política. «Puede que desde el punto de vista del *marketing* electoral se considere desastroso, pero para nosotros demuestra la autenticidad de nuestra formación», apostilló. De igual forma, aclaró que es la «única» candidatura que elabora sus listas en Primarias abiertas.

Podemos fue otro tema que estuvo presente. Consideró que es una fuerza política que nace en el marco de una clara indignación de la sociedad y que desde hace unos meses ha iniciado una carrera hacia el centro. Frente a ello, José Sarrión sostuvo que Unidad Popular reivindica la parte de la izquierda más clásica y se preocupa más por la periferia.

El problema actual, según arguyó, es que no se puede hablar de regeneración política sin derechos sociales de por medio. «Ahora se habla de recuperación de forma muy superficial, tenemos que centrarnos en los problemas que nos ocupan como son el Banco Central Europeo y La 'Troika', que están negociando, entre otras cosas, un tratado de libre comercio que va a transformar la economía».

Por ello, Sarrión invitó a reflexionar sobre la moneda y la Unión Europea. «Somos un país intervenido política y económicamente. Hay que empezar a valorar alternativas, porque la UE es asimétrica y unos países marcan la política a otros», estimó.

Alberto Garzón también acaparó algunos minutos de este debate. El portavoz de IU en las Cortes declaró que no es una operación de *marketing*. «Es la recuperación de los valores y el estilo de trabajo de Julio Anguita. Alberto es la cabeza de un movimiento generacional que se identifica con los valores fundacionales».

El carbón fue el tema que cerró esta tertulia. Sarrión puso sobre la mesa proyectos concretos para revitalizar las comarcas donde se encuentran las cuencas mineras. Comentó que en Lacia se podría aprovechar la estación de esquí de Leitariegos, mientras que en El Bierzo hay que apostar por potenciar la agricultura ecológica.

De igual forma, expuso tres medidas. A corto plazo, dijo que es necesario que se introduzca el carbón en el mix energético, así como priorizar el producto nacional. A medio plazo, es necesario potenciar investigaciones como la captura del CO2 que podría hacerse en la Ciudad de la Energía de Ponferrada y, por último, estimó que hay que hacer una inversión «real» para reconvertir las cuencas mineras.